
 

 

 

 

 

 進級おめでとうございます。 

１１月２８日（木）総合学年発表会が行われました！ 
 ２年生の総合的な学習の時間では，「職業から生き方を考える」をメインテーマに行いました。また，個人テ

ーマも設定し，企業訪問や職場体験，未来授業などを通して探究を進めてきました。その集大成となる発表会

が，職場体験でお世話になった方（ルンビニあゆみ園，カンガルーのぽっけ，ザ・ハウス愛野，山名幼稚園，

若葉こども園，シャトレーゼ）や保護者を招いて開催されました。 

 お客様からは，「職業について真剣に考えていますね」「プレゼンが上手ですね」など嬉しいお言葉をたくさ

ん頂きました。引き続き，将来就きたい仕事のことや生き方について考えを深めていきましょう。 

 順位については，生徒の評価用紙（聞きやすさ，わかりやすさ，納得度）を集計して決めました。主任特別

賞は，主任の独断です。落ち着いた立ち振る舞いや「人のために働くことって何？」というテーマを設定し「人

のために働くのは廻り巡っては自分のため」という結論にたどり着いたそのストーリーに感動したため特別賞

に決めました。 

＜発表の様子＞ 

   

 

   

令和６年度 南の丘学園袋井市立袋井南中学校 ２年生学年通信 

   

 
文責  加藤 啓太 

令和６年 12月 4日（水） 

No.36 総合学年発表会  

文責：杉山 尚也 

校訓 自主…失敗を恐れず，やりたいこと，正しいと思うことをしよう 
 友愛…ありのままの自分を愛そう，人のよいところを見付けよう 
勤労…「世のため人のため」が自分の幸せにつながる 
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＜発表会を運営した学級委員＞ 

     

   
 

＜お客様の感想＞ 

皆さん，しっかり「職業について」「働くことについて」体験してきたことが，体験発表からよく分かりまし

た。中学生の時期に大切な学習ができて幸せだなと思います。まとめまでをしっかりと仕上げることができ

ていました。自分の目標ができるといいと思います。 

人のために働くことは巡り巡っては自分のためになる。仕事にかかわらず，生きていくうえでとても大切な

事だと思いました。皆さん，職場体験を通じて，相手の立場になって考える事やコミュニケーションの大切

さ，笑顔で挨拶する事など日々の生活でもできることがあるという気付きがあって良い体験だったと思いま

す。 

働くために大切なこと，なぜ人は働くのかをよく考えるよい機会になりました。まだ働いたことのない子供

たちにとって職場体験はとても大切なよい体験になったと思います。働くことの大切さ，楽しさ，大変さが

わかったようなのでこれからの自分の将来をよく考えるきっかけになったと思います。それぞれの発表を聞

いて，各職業共通して大事なこと，それぞれの職業にとって大事なことをわかりやすく説明していたと思い

ました！！みんなとてもはきはきと発表していました。 

どの職業についたとしても，人とのつながりがとても大切だということを全員が感じているなと思いまし

た。職業体験先の方からのちょっとした一言一言が子供達の将来にとても良い方向に導いているんじゃない

かと思い，この職業体験はとてもすばらしい取り組みだと思いました。 

職業体験で，将来の事を改めて考えることが出来たと思います。社会に出ていく為に何が必要なのか，色々

と迷う事もあるかと思いますが，まだ時間が沢山あるのでじっくし考え，なりたい自分に近づけるよう努力

してほしいと思います。 

みんな，将来の事，社会に出る事を真剣に考えている事が伝わってきました。あらゆる仕事に必要な事は「責

任感」なのだとわかる発表会でした。とても大事なことを１４才の時に感じ，体験できて素晴らしいと思い

ます！お金を稼ぐ事，働く事，生きる事，とても考えている内容に感動しました。 

西尾さん（終わりの言葉） 

山隈さん，乗松さん 

（感想発表） 

門名さん，千田さん（司会） 

金村さん，渡邊さん 

（総合学習の説明） 

小玉さん 

（始めの言葉） 

女子学級委員（受付） 

※男子学級委員→片付け 



パワーポイントの発表もそれぞれ工夫していて良かったです。いろいろな気付きがあり，今後に生かしてい

ってもらえたらいいと思います。みんなの将来が楽しみです。 

みなさんしっかりとレジュメを準備されていて，プレゼン能力が高いなと感心しました。このように人前で

自分の意見を発表する場が中学校でもうけられているのはよい機会だと思います。 

落ち着いてハキハキ発表できる生徒が多かった。（武田さんの声，間の取り方が良い。）（特に村松さんの声が

聞き取りやすかった。足立さんの発表に余裕があって引き込まれた。）髙畑さんのテーマ設定が良かった。よ

く分析できていて資料も見やすかった。川田さんの発表が（ただ原稿を読み上げるのではなく）語りかける

ようなスピーチでとても好感がもてた。武田さんの話のまとめ方，進め方がとても良かった。声と間の取り

方も良い。写真やイラストを使って分かりやすくまとめている生徒が多かった。 

職場体験で学んだことをテーマに沿って詳しく調べたり，まとめたりしてとてもわかりやすかったと思いま

す。働くことの大切さがわかることによって，なぜ働かなければならないのか等，疑問に思っていることの

理由がわかり，将来働くことになったときの参考になり，とてもよいと思いました。みんなとてもよいプレ

ゼンテーションでした。自分の行かなかった職場の大切なこと，働き方がよくわかると思いました。 

次の説明の方までのスムーズな進行，それぞれ皆さんはっきりと聞き取りやすいスピードでの話し方でとて

も良かったです。難しい敬語をスラスラと使えて話していたので驚きました。すばらしいです。 

お招き頂きましてありがとうございました。お子さん達の学びや他の事業所さんの考え等を伺うことができ

て，とても勉強になりました。また職場でも話をしたいと思います。 

自分が学んできたことを言葉にまとめる力，他者に聞いてもらえる，見てもらえるプレゼン資料をつくる etc

中学生の学習力に驚きました。自分でテーマを見付け，それに向かって学習を進めることは，これからの生

活の中で大切なものだと思います。これからも仲間を大切に，明るい未来に進んでいってください。 

皆さんの発表を聞いて・・・この職場でこんな体験をした！という事だけでなくもっと先，自分の今後の人

生だったり社会のしくみだったりを考えて，まとめている事に感心しました。体験を通して学べた事を大人

になるもで少しでも心に残しておいてほしいなと思います。 

今日はすてきな会に参加する事ができ，とても良かったです。どの生徒さん達もこの職場体験前からテーマ

を考え取り組んでいたのだと知り，すごいなと思いました。この体験を通して学んだ事は今後の進路，将来

に向けて参考になると思います。まだまだこれからです。あせらず，自分を信じ社会へとはばたいてくださ

い。ありがとうございました。 

働くことについてうっすら感じていたことが，職場体験を通して具体的になって形になってきているのだろ

う・・・と感じる発表でした。ここまでまとめるには時間をかけてきたのだろうと想像しました。よい発表

を聞かせていただきありがとうございました。ちなみに，今日は人に喜んでもらえることの実践できた日で

したね。すばらしかったですね！！ 

働く事への感心が伺えました。自分の将来の為に考える事がとても大切だと感じました。働く＝生きる中で

社会との関わりはさける事は出来ないし，より良い環境にしたいもの。社会で生きる中で，自分が出来る事，

活かせる事をして一人一人満たされる事ができれば幸せに働けるのではと思います。自分自身を大切にして

磨きをかけてください。仕事はとてもたのしいものです！！ 

各個人のテーマに対して，体験活動から学んだこと，感じたことを練りまぜ，まとめているところがとても

よかったです。「働く」とは何か。中学生ではなかなかイメージすることが難しいかもしれません。しかし，

今回の体験学習で学んだ「人とのつながり」や「やりがい」を大切にしていってください。ありがとうござ

いました。 

原稿を見ずに堂々と発表できている生徒がいて素晴らしい。発表者の声がはっきりとしていて聞きやすい。

挨拶して立ってプレゼンをした生徒が素晴らしかった。今回の活動が自分のものになっている。 



発表ありがとうございました。発表者は皆堂々とした立派な態度で、各自のテーマに沿った自分の思いをし

っかりと伝えようと頑張ってくれていました。仕事は誰かのため（誰かを幸せにするため）に行うもの、他

者意識に立つことが大事、仕事をする上では礼儀やマナーが必要不可欠であること、人との関わりやチーム

ワークが必要、など体験から得た様々な学びや気づきをたくさん聞かせてもらいました。スライドの作り方

もイラストを上手に入れたり、クイズ形式にしたり、アニメーションを付けたりと、見る人の立場に立ち、

わかりやすくする工夫が見られました。発表者以外の聞く人の態度も良かったです。また、運営を全て生徒

の手で行っていたことも素晴らしいです。これからもこのような全体の場で自分の思いや意見を発表する場

面や、生徒の手で企画運営する行事が増えていくといいなあと思いました。今の 2年生ならそれができると

思います。今後に期待します。 

 

＜次回に向けての反省点（伸びしろ）＞ 

文字が多すぎて読みづらい→少ない言葉，図や表，グラフを多く使って見やすくできるとよいと思います。

色も薄くて見えないものもありました。 

水色や赤色の文字は見にくいので，その辺りも気を付けて資料作りをすればもっと良くなると思う。 

今後に向けてアドバイスを１つ。それは、スライドに使う文字についてです。少し小さくて見にくいものも

ありました。見てもらう方の立場に立ち、できるだけ見やすいものにするために、フォントのサイズは最低

でも 32ポイントはほしいと考えています。参考にして下さい。1つのスライドにあまり情報を詰めすぎず、

何枚かに分けて伝えるのも良い方法です。また、文字の色も背景の色とかぶって見にくくなっていたり、白

など薄い色で見にくかったりするものもありました。濃い色を使う、太字にする、フォントの種類を変えて

みるなど工夫できるとさらに良くなります。意識してみて下さい。 

 


